

「いしかり子どもアンケート」の集計を終えて

(2024年10月実施分)

この度は石狩市教育委員会をはじめ校長会、教頭会のご協力をいただき、2回目の「いしかり子どもアンケート」を実施できたことに感謝申し上げます。

また、アンケートに回答してくれた児童・生徒のみなさん、Webアンケートの送信をしてくれた教職員のご協力にも感謝申し上げます。

以下、アンケート内容にそってまとめました。

1. 学校の中で「好きな場所、安心できる場所」はありますか

子どもたちの回答を見てみると「教室」「図書室」が好きな場所と答える子どもが多く見受けられました。友達と安心して過ごしたり、一緒に遊んだりするのが好きな人が多いことがわかりました。また、静かで落ち着ける場所を好む人も一定数いるようです。

今後とも子どもたちが快適に過ごせる環境や空間づくりを整えていきたいと思います。

今回のアンケートから新規に図書室と保健室を項目に加え、それを選択する児童・生徒が多くいました。より子どもの目線に立ったアンケートを取り組むことができたと思っています。

2. 学校の中で、使いにくい物や場所はありますか？

石狩市で導入しているAIドリルキュビナやタブレット端末に関して動かない、反応しない、起動しない等の意見があがっておりました。タブレット端末については導入してから年数が経過しているため、経年によるトラブルも出てくる時期かと思います。

水道水について複数の学校で声がありました。水道管が古くなっているため、水が少し濁っていたりする学校も見受けられますので、今一度、学校ごとで水飲み場の状況を点検していきたいと思います。

3. 学校の中で直してほしいところはありますか？

トイレの匂いや汚れに関する意見が多かったです。可能なものについては自校で対応できればと思っています。また、トイレを使用する時のマナーや掃除の仕方に気を付けて、使う人が気持ちよく使えるようにできればと思っています。

4. 学校生活の中で、あったらいいものは、ありますか？

エアコンと回答する児童・生徒が圧倒的に多かったです。石狩市でエアコンは来年度以降に設置される予定なので、今回のアンケートのフィードバックで子ども達に伝えることができました。又、エアコンを長期的に稼働させていく中でメンテナンスに係る費用も今後必要かと考えています。

5. 通学している時に危ない場所はありますか？

通学路の危険個所については子どもたちからの貴重な情報も得ることができました。アンケートに上がった危険個所の共有を教職員・子どもたちで深めることによって安全な登下校をすすめていければと思っています。

通学路で防風林の枝が歩道にはみ出し、危険と感じているとの意見が数件ありましたので、都度適切な対応をして、安全に通学できるように気をつけていきたいと思います。

6. さいごに

今回の実施は2回目で、前回の反省を踏まえ、実施時期を冬から秋に変更し、アンケート項目を一部修正し、より児童・生徒が答えやすい内容にしました。改良を重ねたおかげで今回も 60%を超える回答率を得ることができました。子ども達の意見を全て事務職員が改善・反映させることは難しいですが、少しでも子どもの意見を意識しながら日々の業務に向かっていきたいと思います。

石狩市立公立小中学校事務職員学校間連携会議